
Complejas fracturas no les permiten trabajar:

Bingo a beneficio de familia herida
grave en accidente en túnel Chacabuco
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Ajuste de cuentas y enfrentamiento con el OS-7

Tarde de balaceras
arroja 5 heridos  en
dos procedimientos
Duelo entre bandas terminó en choque mientras en el
sector Poniente delincuentes se enfrentaron con el OS7

PANQUEHUE
Fernando González
en inauguración de
primera cancha de
tenis pública
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Despedida de vacaciones:
Hoy es el evento
‘Sanfe Gamers’ en
la Plaza Cívica
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Para todo tipo de vehículos:
Desde hoy abren
ruta internacional
en ambos sentidos
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CATEMU
Llaman a marcha
masiva y familiar
por la minería

  Pág. 7

PANQUEHUE
Preocupación por
reconstrucción de
casas junto al río
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Y en forma adelantada:
¡Con todo celebró
el Club Los Amigos
el Tricampeonato!
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Ex gobernador Jorge Jara:
Designación de
nuevo delegado
provincial «se ha
extendido mucho»

  Pág. 12

TARDE DE BALACERAS.- Un total de cinco heridos con armas de fuego
fue el resultado de dos procedimientos policiales registrados la tarde de
ayer. El primero de ellos en Curimón, un ajuste de cuentas entre bandas
rivales que terminó con un choque en el sector de San Rafael, el que dejó
cuatro heridos. El segundo caso correspondió a una balacera que prota-
gonizaron entre 5 a 6 encapuchados que se movilizaban en un automóvil
Mazda, quienes se enfrentaron a disparos con personal del OS-7 de Ca-
rabineros en el sector Poniente. En la imagen, en el suelo y de cúbito
abdominal, el delincuente herido en dicho sector.
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Roberto Carrandi M.

Del pañal de hilo, al
desechable…

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Un verso a la Carmelita

Cristianos para el Siglo XXI

 Marco López Aballay,  Escritor
Contacto: edicionesdelfin@yahoo.es
@edicionesdelfin - marcolopezcultura@gmail.com

Genaro Gajardo Vera

Genaro Gajardo Vera nació en Trai-
guén, provincia de Malleco, Región de
la Araucanía, el 18 de noviembre de
1919, y falleció en Santo Domingo, pro-
vincia de San Antonio, el 2 de mayo de
1998. Fue abogado, pintor y poeta,
además es mundialmente conocido por
haberse declarado, desde el 25 de sep-
tiembre de 1954 hasta el día de su
muerte, dueño legal de la Luna.

A principios de 1951 se radicó en
Talca con el objetivo de ejercer su pro-
fesión de abogado. En dicha ciudad
creó la ‘Sociedad Telescópica Interpla-
netaria’, uno de sus fines consistía en
‘formar un comité de recepción de los
primeros visitantes extraterrestres que
llegaran a la Tierra’. Entre los integran-
tes del directorio estaba el obispo Ma-
nuel Larraín Errázuriz. Por su parte,
Genaro Gajardo publicaría dos ensa-
yos ‘Algunas cosas sencillas’ y ‘Copas
de fuego’, también fue director de la
revista ‘Grupos’.

El día 25 de septiembre de 1954,
ante el notario de Talca Sr. César Ji-
ménez Fuenzalida, Gajardo solicitó
que se dejase constancia de su decla-
ración como propietario de la Luna,
‘desde antes del año 1857’ (fórmula
legal usada en aquel tiempo para sa-
near terrenos sin título de dominio), a
través de la inscripción de una escritu-
ra:

Jenaro Gajardo Vera, abogado,
poeta, es dueño desde antes del año
1857, uniendo su posesión a la de sus
antecesores del astro. Satélite único de
la Tierra, de un diámetro de 3.475,99
kilómetros, denominado Luna, y cuyos
deslindes por ser esferoidal son: Nor-
te, Sur, oriente y poniente: espacio si-
deral. Fija su domicilio en calle 1 orien-
te 1270 y su estado civil es casado.
Talca.

Firma/ Jenaro Gajardo Vera / Tal-
ca, 25 de septiembre de 1954.

Se dice que Gajardo habría inscri-
to tal documento en el Conservador de
Bienes Raíces de Talca, pero, hasta
donde se sabe, no consta públicamen-
te la existencia de dicho registro.

Según él, sus motivos para inscri-
bir a la Luna, serían dos: Realizar ‘un
acto poético de protesta interviniendo
en la selección de los posibles habi-
tantes del satélite’, ya que en sus pro-

yectos contemplaba vivir en un mun-
do sin envidia, odio, vicios ni violen-
cia; y adquirir la Luna para ‘formar
parte del Club Social de Talca, para
el cual era requisito de afiliación ser
dueño de alguna propiedad’. «Para
afianzar el prestigio del grupo, a la
vez que darle fama, decidí inscribir
el satélite lunar a mi nombre. Hice
todo el papeleo legal correspondien-
te y cumplí con todos los requisitos
que exige el artículo 58 de Conser-
vador de Bienes Raíces de nuestro
país», declaró en un diario nacional
el 15 de marzo de 1969.

Esta historia sería motivo de va-
riados reportajes internacionales, in-
cluso la BBC Mundo, en agosto de
2019, entrevistaba a diversos repre-
sentantes del derecho internacional,
para revisar el Tratado del Espacio
Ultraterrestre y actualizarlo, pero
hasta entonces, y de acuerdo al de-
recho espacial, la conclusión a que
se llega es que «La Luna no es de
nadie y es de todos al mismo tiem-
po».

Cuenta la leyenda que, en mayo
de 1969, antes del alunizaje de la mi-
sión Apolo 11, el presidente de EEUU
Richard Nixon hizo llegar, por medio
de un representante de la embajada
de Estados Unidos en Santiago, un
comunicado a Gajardo solicitando su
autorización para el descenso. A lo
que Gajardo habría respondido: «En
nombre de Jefferson, de Washington
y del poeta Walt Whitman, autorizo
el descenso de Aldrin, Collins y Ar-
mstrong en el satélite lunar que me
pertenece, y lo que más me interesa
no es sólo un feliz descenso de los
astronautas, de esos valientes, sino
también un feliz regreso a su patria.
Gracias, señor Presidente».

El 1 de julio de 1984, entró en
vigor un acuerdo internacional en
que se considera a la Luna como Pa-
trimonio Común de la Humanidad, lo
que significa que nadie puede apro-
piarse de ella.

Según algunos medios, en la no-
taría Ramón Galecio en Santiago,
consta que Gajardo legó la Luna al
pueblo chileno: «Dejo a mi pueblo la
Luna, llena de amor por sus penas.
Jenaro Gajardo Vera».

Por Dios que han pasado años y mu-
cha agua bajo el puente, a pesar de la
sequía… Recordarán las mamas anti-
guas, por no decir las viejas… los tiem-
pos del chal, la mantilla de maletón  y ‘del
lulo’, cuando el cabro parecía momia em-
balsamada, para que no tuviera proble-
ma en las caderas. Tiempos que no vol-
verán, como el del Telégrafo y del Fax.

Y a qué viene todo esto… tan sim-
ple, como para explicar que los tiempos
cambian… y que los cristianos, las Igle-
sias, cultos, y demases deben cambiar,
adecuar sus expresiones de Fe a los
nuevos tiempos. La Fe es una y Dios tam-
bién, y Jesús es ayer, hoy y siempre, pero
cómo lo cuento, cómo lo vivo, cómo lo
expreso… eso sí que cambia.

Si seguimos con expresiones de an-
taño, «porque siempre se hizo así», por
tradición, terminaremos siendo museos
donde se conservan en estantes y vitri-
nas formas de vida que algún día fueron
válidas, pero dejaron de serlo.

Partiendo del evangelio hay que re-
pensar todas las formas de expresar nues-
tra fe y de vivir el cristianismo. Hay dos

puntos, básicos y elementales que no
pueden ser ignorados, aunque su visión
respecto a ellos sea vista de mil nuevos
puntos de vista. Ellos son el Bautismo y la
Cena del Señor, por supuesto que estoy
pensando en los católicos. Debemos pen-
sar en las nuevas generaciones, en los
niños y jóvenes y cómo mostrarles un
evangelio que le dé respuesta a sus in-
quietudes, que los atraiga y entusiasme.
Es demasiado lo que ha cambiado el mun-
do, los métodos pedagógicos y la presen-
cia innegable de la tecnología en sus vi-
das y no la podemos negar, sino incorpo-
rarla en el aprendizaje.

Es claro que el tema de la Fe es algo
más que métodos y tecnologías, pero de-
bemos usarlas para su trasmisión y po-
der mostrar un rostro de Jesús para las
generaciones de hoy en día. Pues hay que
preguntarse si ciertas expresiones de cris-
tianismo como mandas, procesiones, ro-
sarios, devociones Marianas, formas de
catequesis, Liturgias Eucaristicas, los ex-
presan, los aburren o no le dicen nada…
La pregunta básica es, «cómo ser cristia-
no hoy día», y cómo vivirlo y expresarlo…

Dice el viejo testamento
egipcio lejano suelo
existía un bello monte
con el nombre del Carmelo.

Habla del profeta Elías
que un pueblo reunió
en los años de sequía
un milagro sucedió.

Muchos días ayunó
con fe, como debe ser
de pronto sale una nube
y comenzó a llover.

En Chile es diferente
es otra la consecuencia

llegó la Virgen del Carmen
justo con la independencia.

Dicen que llegó del norte
más bien dicho del Perú
está en la Catedral
y en el templo de Maipú.

Vino Juan Pablo Segundo
visitó a nuestra patrona
en el templo de Maipú
le regaló una corona.

Nuestra madre del Carmelo
está en muchas capillas
en los Baños del Parrón
en Rinconada de Silva.

Se celebra en Hijuelas
una fiesta muy bonita
todo el mundo la conoce
la fiesta de petorquita.

Nuestra madre del Carmelo
es patrona y soberana
en nuestras fuerzas armadas
la llaman la generala.

Al fin queridos creyentes
de la madre del Carmelo
reciban las bendiciones
que ‘los’ manda desde el cielo.
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Hoy es el evento ‘Sanfe Gamers’ en la Plaza Cívica de nuestra ciudad
• Última actividad de las vacaciones
de invierno, la cual contará con el
sanfelipeño Diego Leiva, campeón
nacional del juego ‘FIFA’.-

Francis-
co
Alarcón,
encarga-
do del
Teatro
Munici-
pal de
San
Felipe.

Hoy viernes co-
mienza el último even-
to de vacaciones de in-
vierno, el cual es orga-
nizado por el munici-
pio sanfelipeño y que
tiene que ver con la
realización del primer
evento ‘Sanfe Ga-
mers’; actividad rela-
cionada con el mundo
de los videojuegos y
que se realizará a par-
tir de las 12:00 horas
en la Plaza Cívica de
nuestra comuna.

El evento es el úl-
timo de una serie de
actividades en estas
dos semanas y que
han tenido iniciativas
de magia, cine y tea-
tro. Para hoy, la acti-
vidad tiene que ver
con torneos del juego
‘Super Smash Bro’,
‘FIFA’ y ‘Mortal Kom-
bat’, además de contar

con consolas retro,
cartas de la conocida
serie ‘Pokemón’ y la
participación del san-
felipeño Diego Lei-
va, campeón nacional
del juego ‘FIFA’.

Además, desde el
municipio informa-
ron que a pesar de
que los jugadores que
disputarán los diver-
sos torneos de juego
ya están selecciona-
dos, toda la comuni-
dad puede asistir a
este evento, puesto
que se dispondrá de
diferentes consolas
con los mismos jue-
gos, con la finalidad
de que todos los asis-
tentes puedan diver-
tirse en esta activi-
dad, la que además
contará con una pan-
talla gigante.

En relación a este

evento de hoy, Fran-
cisco Alarcón, en-
cargado del Teatro
Municipal, indicó que
«la invitación cordial
es para este viernes
14 de julio, a partir de
las 12:00 horas en la
Plaza Cívica de San
Felipe, para partici-
par en la primera
‘Sanfe Gamers’, don-
de vamos a tener tor-
neos de ‘Super Smah
Bros’, ‘FIFA’, ‘Mortal
Kombat’, además de
la invitación y la par-
ticipación especial de
Diego Leiva, un
destacado campeón
nacional del juego
FIFA; es sanfelipeño,

además, así que él
nos va estar acompa-
ñando durante todo
el día, recordando
que es a partir de las
12:00 del mediodía».

También Alarcón
amplió la invitación
para todos quienes no
estén inscritos en los
torneos, ya que dis-
pondrán de diferen-
tes consolas y juegos.
«Quienes no logra-
ron formar parte de
este torneo, la invita-
ción cordial es para
que asistan, porque
además tenemos pre-
sentaciones de cartas
‘Pokemón’ y juegos de
mesa, Karaoke
Otaku; también hay
una Feria de la Ju-
ventud, una exposi-
ción de consolas re-
tro, premios, sorpre-
sas y la verdad es que
va estar realmente
entretenido, así que
la invitación cordial
es para toda la comu-
nidad, acompañán-
donos este viernes 14

de julio en la Plaza
Cívica, con lo que ya
estamos terminando
nuestro programa de
vacaciones de invier-
no, el cual ha tenido
un éxito rotundo con
cine, teatro, magia y
queremos sellar con
esta primera Expo
Gamers, estas activi-
dades que ha organi-
zado la Ilustre Muni-
cipalidad de San Fe-
lipe, a través de una
gestión de nuestra al-
caldesa Carmen Cas-
tillo y del Concejo
Municipal.

«Todas aquellas
personas que no lo-
graron inscribirse y
que no lograron par-
ticipar de manera
formal, también van
a existir consolas
para que ellos puedan
disfrutar y participar

de todos estos juegos
disponibles, es decir,
toda persona que no
logró formar parte de
este torneo, van a po-
der participar y jugar
de todas formas, así
que la invitación no es
solo para quienes jue-
gan, sino que para
todo el mundo que lo
guste lo Gamer, la in-
vitación cordial para
este viernes.

«Además, vamos
a estar con una pan-
talla gigante, donde
los niños van a poder
ir jugando y van a
poder ver no sola-
mente en una panta-
lla de TV, sino que en
una pantalla gigante,
presenciando todos
estos juegos que se
van a estar desarro-
llando en la Plaza Cí-
vica», cerró.



44444 EL TRABAJO  Viernes 14 de Julio 2023CRÓNICA

EXTRACTO INTERDICCIÓN

EN CAUSA ROL V-30-2023 DEL 1° JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE, CON FECHA 31
DE MAYO DEL AÑO 2023, SE DICTÓ SENTEN-
CIA EN LA CUAL SE DECLARA INTERDICTO
POR DEMENCIA A DON RAÚL ARMANDO
COLLAO CORTÉS, DOMICILIADO EN CALLE
ADOLFO CARMONA N°647, COMUNA DE SAN
FELIPE, REGIÓN DE VALPARAÍSO, QUEDAN-
DO PRIVADO DE LA LIBRE ADMINISTRACIÓN
DE SUS BIENES, DECLARANDO COMO CU-
RADORA DEFINITIVA DEL INTERDICTO A SU
CÓNYUGE DOÑA MARCELA CECILIA PIZA-
RRO LÓPEZ, A QUIEN SE LE EXIME DE LA
OBLIGACIÓN DE RENDIR FIANZA, SIRVIEN-
DO COPIA AUTORIZADA DE LA SENTENCIA
DEFINITIVA COMO SUFICIENTE DISCERNI-
MIENTO, Y DEBIENDO CONFECCIONAR IN-
VENTARIO SIMPLE DE LOS BIENES DEL IN-
TERDICTO.
                                                                      12/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 06 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-158-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “CONTRERAS” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DÍA JUEVES 27 DE JULIO DE 2023, A LAS
11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR
LA INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
ANA MARÍA CONSUELO FUENTES MELO Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA ANA MARÍA CONTRERAS FUENTES.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                       14/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE
SOCIOS CLUB SOCIAL Y DE DEPORTES

ARTURO PRAT
Socios activos
Socios cooperadores
Socios honorarios
Club Social y de Deportes Arturo Prat

La presente citación a Asamblea General de So-
cios del Club Social y de Deportes Arturo Prat tie-
ne por objeto dar cumplimiento al artículo 21° de
los estatutos sociales. A más saber, debe publi-
carse un aviso por dos veces en un diario del do-
micilio de la institución dentro de los 15 días que
preceden al fijado para la reunión. Esta Asamblea
General de Socios será realizada luego de no ha-
berse citado por el Directorio anterior durante 8
años.
Cabe aclarar que el Directorio anterior estaba li-
derado por Jaime Alberto Montenegro Montene-
gro, en su calidad de Presidente, Washington Exe-
quiel Carvallo Silva, en su calidad de Tesorero, y
Karina del Rosario Calderón González, en su ca-
lidad de Secretaria.
A su vez, el Directorio actual liderado por Sebas-
tián Andrés Llano Zamora, en su calidad de Pre-
sidente, Ana María Montenegro Escudero, en su
calidad de Secretaria, y Raúl Eduardo Huerta Cal-
zada, en su calidad de Tesorero, no citó a Asam-
blea General de Socios el año 2022 y se ha nega-
do a citar conforme a estatutos este año 2023,
siendo requerido formalmente por los socios en
reiteradas oportunidades. Con todo, esta admi-
nistración comprometió la realización de la Asam-
blea General Ordinaria de Socios para el día 31
de julio del presente año, a las 19.30 horas, en
las dependencias de la institución ubicadas en
Santo Domingo N°832 (ex 190), San Felipe, a la
que citamos por avisos en diario del domicilio de
nuestro Club.
Las materias de la Asamblea General Ordinaria
de Socios serán las siguientes:
1) Presentación del Balance, Inventario y Memo-
ria del ejercicio anterior por parte del Directorio.
2) Presentación y aprobación del Plan Anual de
Actividades.
3) Elección o integración de la Comisión Reviso-
ra de Cuentas.
4) Elección o integración de la Comisión de Ética.
5) Presentación por parte de más del 50% de los
socios activos, y aprobación del proyecto de ad-
ministración del complejo de fútbol por la Rama
de Fútbol.
6) Presentación de censura contra el Directorio
en su totalidad y citación a Asamblea General Ex-
traordinaria de Socios para su aprobación y even-
tual integración de miembros vacantes del Direc-
torio, para el día 1 de septiembre del presente
año, a las 19.30 horas, en las dependencias de la
institución ubicadas en Santo Domingo N°832 (ex
190), San Felipe. Entre las razones de la censu-
ra: inobservancia reiterada y manifiesta de los es-
tatutos sociales, manejo desleal de dineros y ac-
tivos del Club y negligencia inexcusable en de-
manda presentada contra el Club por socio Víctor
Eugenio Calderón Sánchez.
7) Expulsión de Washington Exequiel Carvallo Sil-
va, por causar grave daño patrimonial a través de
defraudaciones históricas en contra de la institución.
8) Expulsión de Víctor Eugenio Calderón Sánchez,
por causar grave daño patrimonial a la institución.
9)Determinación de la cuota ordinaria mensual de
los socios activos, la que no podrá ser inferior a
0,016 UTM ni superior a 0,025 UTM.
10) Integración de 5 miembros del Directorio, ante
los 3 miembros que existen en la actualidad.
11) Rendición de Ingresos y Egresos de la Rama
de Fútbol del Club, así como de las otras Ramas
de Básquetbol y Vóleibol.
12) Aprobación de próxima citación a Asamblea
General Extraordinaria de Socios para el día 1 de
septiembre del presente año, a las 19.30 horas,
en las dependencias de la institución ubicadas en
Santo Domingo N°832 (ex 190), San Felipe.

Realizan capacitación a equipos
municipales para aplicar la ficha FIBE

Equipos municipales de las Dideco y encargados de Emergencia recibie-
ron la capacitación de la ficha FIBE.

• Funcionarios fueron parte de esta
actividad para unificar criterios en be-
neficio de los vecinos afectados tras
el desborde del río.-

Con el objetivo de
unificar los criterios
en la aplicación de la
Ficha Básica de
Emergencia (FIBE),
la delegación presi-
dencial de San Felipe
realizó una capacita-
ción para los equipos
municipales de las
respectivas Dideco y a
los encargados de
Emergencia de todo
el valle del Aconca-
gua.

El delegado pre-
sidencial biprovin-
cial de San Felipe y
Los Andes, Cristian
Aravena ,  detalló
que «la idea de la ca-
pacitación que orga-
nizó el departamen-
to social de la dele-
gación en conjunto
con la seremi de Mi-
deso (Ministerio de
Desarrollo Social y

Familia), es poder
uniformar los crite-
rios en cuanto a la
aplicación de esta fi-
cha».

En este mismo
contexto, Aravena ex-
plicó que «nos perca-
tamos que había al-
gunas diferencias y
por eso era muy ne-

cesario, por eso la
oportunidad de ca-
pacitar a las 10 co-
munas nos da la al-
ternativa que todas
las municipalidades
que trabajan en la
aplicación de esta fi-
cha, nos permite te-
ner la convicción que
todos trabajan en
torno a una misma
línea».

Respecto de cómo
se ha ido desarrollan-
do todo este proceso
desde los problemas
que generó el pasado
sistema frontal, el de-

legado biprovincial
sostuvo que «la ficha
ya la mayoría fueron
aplicadas y se ha es-
tado realizando las
ayudas más inmedia-
tas que ha sido reque-
rida por los afecta-
dos».

La FIBE es un ins-
trumento que se co-
menzó a aplicar tras
las lluvias que genera-
ron la crecida del río
y que, a su vez, provo-
có una serie de inun-
daciones en las comu-
nas del valle del Acon-
cagua.

El Directorio del Club Social y Deportes Arturo
Prat cita a Asamblea General ordinaria de so-
cias y socios activos, para el Lunes 31 de julio,
a las 19.00hrs  en primer llamado y a las
19.30hrs en segundo llamado. La realización
será presencial en el Fortín Prat ubicado en santo
domingo 832 (ex190), San felipe, Conforme a lo
establecido en los estatutos, se señala que el
objeto de la Asamblea son las materias propias
establecidas al artículo 17.  

                                          Atte. El directorio.-
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Fernando González inauguró primera cancha de tenis pública en Panquehue

El alcalde de Panque-
hue, Gonzalo Vergara.

La figura
deportiva
cortó la
cinta
junto al
alcalde
de la
comuna.

Así se ve
la nueva

cancha
de uso
público

de
Panque-

hue.

• Con la visita del ex tenista y cam-
peón olímpico se dio el vamos a esta
iniciativa deportiva.-

Este miércoles se
inauguró la primera
cancha de tenis de uso
público en la comuna
de Panquehue, y se
realizó a lo grande,
puesto que contó con
la presciencia del ex
tenista nacional, Fer-
nando González, el
cual estuvo compar-
tiendo con niños y ni-
ñas de la comuna en
esta jornada deporti-
va, además de cortar
la cinta junto al alcal-
de, que dio inicio a
esta cancha deportiva.

La actividad se rea-
lizó pasado el medio-

El ex tenista nacional y
campeón olímpico,
Fernando González,
estuvo en la comuna
de Panquehue este
miércoles.

día en los terrenos del
Estadio Los Libertado-
res de La Pirca, puesto
que al costado se en-
cuentra esta recién in-
augurada cancha. La
inversión de este pro-
yecto estuvo cercana a
los $73 millones y la
visita de la figura de-
portiva fue gestionada
por el propio munici-
pio de la comuna de
Panquehue.

Respecto a la visi-
ta del otrora campeón
olímpico, éste no
ocultó su felicidad por
la construcción de
una nueva cancha en
nuestro país, afir-
mando la importan-
cia de que niños y ni-
ñas puedan practicar
este deporte de mane-
ra gratuita. Por otro
lado, también se
anunciaron clínicas

gratuitas los días sá-
bados, que estarán a
cargo del Club de Te-
nis de San Felipe.

Respecto a la in-
auguración de la pri-
mera cancha de tenis
para la comuna pan-
quehuina, el ex tenis-
ta profesional, Fer-
nando González, no
ocultó su felicidad,
indicando estar «muy
contento de que se
hagan muchas can-
chas públicas, para
que los niños, los
adolescentes, todas
las personas en ver-
dad, puedan practi-
car este hermoso de-
porte, así que estoy
muy contento de que
nuestro país sume
una cancha más».

Además, el cam-
peón olímpico se refi-
rió al dulce momento

que vive el tenis de
nuestro país, aunque
la importancia radica
en los menores que
practican este depor-
te, con iniciativas
como esta. «Siempre
se compara nuestra
época con la época
actual, donde en el
alto rendimiento, en
el profesionalismo y
hay cuatro jugadores
que están entre los
cien mejores jugado-
res del mundo, así
que creo que es un
momento extrema-
damente bueno, de
los mejores momen-
tos quizás de la histo-
ria; no sé si de la his-
toria, pero un mo-
mento destacable.

«Lo que me pre-
ocupa a mí es el tenis
de menores, que cada
vez hay menos ado-
lescentes y niños
compitiendo, lo cual
preocupa un poco,
pero claramente hay
que aprovechar el
momento de Nico
Jarry, Garín va a
repuntar muchísimo,
y Tabilo, Barrios
han tenido un gran
año; Garín fue top 20
del mundo, el Nico
Jarry creo que está
25 y creo que vienen
muchas cosas buenas
en ese sentido, pero
creo que hay que po-
nerle un poco más de
ojo e importancia al
tenis de menores,
para seguir promo-
viéndolo y que mu-
chos niños, adoles-
centes puedan practi-
car tenis», sostuvo.

Por su parte, el al-
calde de Panquehue,
Gonzalo Vergara,

destacó este proyecto
y la visita de la figura
deportiva. «Estamos
súper contentos, por-
que hoy día (miérco-
les) damos por inau-
gurada de forma ofi-
cial la cancha de tenis
pública de la comuna
de Panquehue, que es
abierta para nuestros
niños, nuestras niñas,
para le gente que
quiera ser parte de
este lindo proyecto, la
cual tuvo una inver-
sión cercana a los $73
millones. La verdad
es que cuando pasan
este tipo de cosas,
cuando vienen tipos
tan importantes, que
son a nivel mundial
como Fernando Gon-
zález, lo mínimo que
uno tiene que dar son
las gracias, por esta
linda oportunidad
que se le da a la gente
de Panquehue, de po-
der conocer y de po-
der compartir con
gente tan importante
como ésta y tipos tan
sencillos como Fer-
nando González, en-
tonces la verdad es
que estamos súper
contentos, muy agra-
decidos por la gestión
también de la empre-
sa privada de poder
traer a González a
Panquehue», dijo.

Finalmente, el edil
estableció la impor-
tancia de proyectos
deportivos que benefi-
cien a niños y niñas,
además de detallar las
clínicas de tenis que se
realizarán los días sá-
bados. «Los niños son
los que ganan con
esto, el futuro de Pan-
quehue son los niños,

son las niñas, noso-
tros como municipio
tenemos que hacer el
trabajo, tenemos que
invertir en deportes
que es lo que estamos
haciendo hoy día, con
nuestros estadios de
fútbol, el polideporti-
vo, con el Gimnasio de
La Pirca que lo esta-
mos recuperando y
hoy con nuestra can-
cha de tenis pública.

«Yo les quiero ha-
cer el llamado, yo les
quiero invitar a que
vayan, a que partici-
pen con nuestras clí-
nicas que son gratis
los días sábados en la
mañana, desde las
10:00 horas, para
quienes aún no sa-
ben, tenemos nues-
tras clínicas que son
gratis, a un costado
de lo que es el Esta-
dio de La Pirca, está
la cancha de tenis y
esto será hasta fin de
año, hasta diciembre.
Esto corre también
por el Club de Tenis
de la ciudad de San
Felipe, así que felices,
contentos y orgullo-
sos de este tremendo
logro deportivo para
nuestra comuna de
Panquehue», cerró.

¡ATENCIÓN INVERSIONISTAS!
Se traspasa reconocido negocio en el centro de San Felipe,
actualmente funcionando, con cartera de clientes, provee-
dores y stock de mercaderías
en el rubro bazar y arte-
sanías. Giro con excelentes
retornos y márgenes de utili-
dad .

Contactar:
+56 9 93173365
+56 9 74660909
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A partir de hoy abren ruta internacional
en ambos sentidos para todo vehículo

Las direcciones de Vialidad, tanto de Chile como
de Argentina, resolvieron habilitar el paso de ve-
hículos a partir de ayer.

Cristian Aravena, dele-
gado biprovincial presi-
dencial de San Felipe
y Los Andes.

• Esto tras la determinación de las
direcciones de Vialidad de Chile y Ar-
gentina.-

La mañana de este
jueves fue habilitado
nuevamente el tránsi-
to en el paso Los Li-

bertadores, luego del
sistema frontal que
dejó nieve en la alta
cordillera.

Lo anterior, tras la
decisión en ese senti-
do de las direcciones
de Vialidad, tanto de
Chile como de Argen-
tina; eso sí, el tránsi-
to es sólo hacia Ar-
gentina y con precau-
ción ya que aún per-
sisten los problemas
en la ruta a raíz de la
lluvia antes pasada.

El delegado pre-
sidencial de San Fe-

lipe y Los Andes,
Cristian Aravena,
comentó que en la
ruta «siguen los so-
cavones existiendo,
eso va a tener un
plazo de recupera-
ción mayor que a lo
menos hasta octu-
bre; sin embargo,
hoy (jueves) a pri-
mera hora, ambas
vialidades entrega-
ron las rutas habili-

tadas, lo que permi-
tió poder reapertura
el Sistema Integrado
Cristo Redentor y
está así desde las
8:00 de la mañana.

«En razón de la
contingencia, ambas
coordinaciones opta-
ron por respetar el
día de ayer el paso
desde Chile hacia Ar-
gentina y en estos
momentos estamos

esperando el informe
del MOP porque ma-
ñana (hoy) está la po-
sibilidad de la aper-
tura bidireccional.
En este sentido am-
bos países tienen la
libertad para el trán-
sito de vehículos ma-
yores, buses y camio-

nes», cerró Aravena.
Al cierre de esta

edición se confirmó
que a partir de hoy la
ruta se abre en ambos
sentidos, de 08,00 a
20,00 horas, con cie-
rre de barreras en Us-
pallata y Guardia Vie-
ja a las 18 horas.

‘Escasez Hídrica Extrema’ en Aconcagua:

Ministro Agricultura compromete recursos para enfrentar sequía en el Valle

De izquierda a derecha Wilson Ureta de la CNR,
junto al diputado Nelson Venegas y el ministro
de Agricultura, Esteban Valenzuela.

La tarde de ayer el
ministro de Agricultu-
ra, Esteban Valen-
zuela, se ‘juramentó’
ante el diputado Nel-
son Venegas, en
destinar recursos para
evitar que la crisis hí-
drica siga creciendo
en el valle del Aconca-
gua, como lo planteó
el parlamentario so-
cialista durante la re-
unión que sostuvo con
él en dependencias del
Congreso, en la que
también estuvo pre-
sente el secretario eje-
cutivo de la Comisión
Nacional de Riego
(CNR), Wilson Ure-
ta.

«Hemos tenido
una fecunda reunión
con el diputado Vene-
gas que representa,
por cierto, este distri-
to maravilloso que es

toda Aconcagua.
Bueno, y reiterar lo
que él dice y nos obli-
ga (a tomar decisio-
nes): el problema de
la gobernanza del
agua, dar más recur-
sos de focalización y
el destrabe que esta-
mos haciendo con la
Comisión Nacional
de Riego respecto del
Plan Embalses Me-
dianos para el Acon-
cagua», expresó el
ministro.

«Y hemos jura-
mentado de que va-
mos a trabajar en di-
chos focos», dijo,
agregando que el di-
putado «nos hizo ver
otra arista: de, junto
con Indap, focalizar
recursos en ayuda de
los crianceros por el
problema de la extre-
ma escasez hídrica

que tiene el Aconca-
gua, y la pérdida de
cabezas de ganado.
Así que mi compro-
miso, diputado, es
que el Ministerio de
Agricultura se pone
al servicio de estas
tareas y con más foco
en el Aconcagua, sin
desmedro de las
otras secciones de la
parte precordillera-
na que más ha sufri-
do».

Ante estas decla-
raciones, Venegas
manifestó que «le he
manifestado al mi-
nistro la situación
dramática que se está
viviendo en el distri-
to, particularmente
en el valle del Acon-
cagua, sobre todo por
la situación hídrica, a
la sequía que hoy está
cobrando la vida de
miles de animales.
También todo lo rela-
cionado con la baja
de las cosechas, si-
tuación que ha signi-
ficado que hay gente
nuestra que ha incu-
rrido en suicidios.

«Por lo tanto –
sostuvo- le he pedido
al ministro que se
destinen más recur-
sos desde el Ministe-

rio de Agricultura,
desde el Indap; con-
tribuir también con
alimentos. Hemos es-
tado también en esta
reunión con el direc-
tor nacional de Rie-
go, a quien le hemos
pedido que, de una
vez por todas, haya
anuncios en cuanto a
infraestructura hí-
drica, pues éstos se
encuentran paraliza-
dos hace mucho tiem-
po, sobre todo lo que
tiene que ver con em-
balses, que se requie-
ren en lugares como
Catemu y la provin-
cia de Los Andes…
Además de todo lo
que tiene que ver con
revestimiento de ca-
nales, con la recupe-
ración de tranques.

«Es decir, con so-
luciones concretas que
de una vez por todas
vengan a hacer frente
a esta situación, insis-
to, tan dramática que
se está viviendo en el
valle del Aconcagua»,
concluyó.

LÍNEAS DE
ACCIÓN

En tanto Wilson
Ureta comentó que
«como Comisión Na-

cional de Riego nos
hemos puesto a dis-
posición de todos los
agricultores de la
cuenca del Aconca-
gua sobre la base de
tres líneas: la prime-
ra, hemos aumenta-
do las inversiones
este año en un 30 por
ciento en la cuenca
del Aconcagua, por la
escasez hídrica extre-
ma que vive esa zona
del país.

«Ahora, actual-
mente estamos abor-
dando la situación de
las inundaciones y
destrucción de múlti-
ples obras de riego,
tanto en la zona del
río como al interior
de los canales, lim-
piando y haciendo el
catastro para levan-

tar los datos y hacer
la reconstrucción»,
expuso.

«Y en tercer lu-
gar, en la conversa-
ción con el diputado
Venegas hemos re-
afirmado el compro-
miso de la CNR por
buscar las mejores
soluciones para ela-
borar una propuesta
completa e integral
para obras de acu-
mulación mediana y
menores. En ese con-
texto, el Plan de Em-
balse Mediano y Me-
nores que ha encar-
gado el Presidente de
la República está
avanzando en esta
región y esperamos
tener novedades ya
concretas en el breve
plazo», cerró.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús,
con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en
manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os
hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy
tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdi-
do toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesida-
des, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súpli-
ca que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante
9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se
le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén                                  P.P.
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Bingo a beneficio de familia herida grave en accidente en túnel Chacabuco

Así resultó el auto de la familia Cherkashin Sánchez.

La invitación para todos quienes deseen aportar
en el bingo a beneficio.

Fabiola Sánchez junto a Ronal Olivares, quie-
nes realizaron la invitación al bingo.

• Tragedia que costó la vida a un bom-
bero de San Esteban, dejó a toda una
familia de San Felipe con fracturas
graves y sin la posibilidad de poder
trabajar.-

El pasado 2 de ju-
nio, en horas de la tar-
de, se produjo un trági-
co accidente en el sec-
tor del túnel Chacabuco,
en donde falleció el
bombero de la comuna
de San Esteban, Oscar
Jara. El voluntario fue
impactado por un ca-
mión y lamentablemen-
te perdió la vida en el lu-
gar.

A raíz de este acci-
dente, una familia de
San Felipe resultó con
lesiones de gravedad
tras ser impactados por
el camión. Sus cinco in-
tegrantes, dos adultos y
tres menores, recibieron
el impacto del vehículo
mayor y resultaron con
lesiones de gravedad.

El padre tuvo una

fractura en su cadera y
la madre una en su bra-
zo, lo que lamentable-
mente, desde la fecha
del accidente hasta el
día de hoy, les ha im-
posibilitado poder tra-
bajar; por ende, el dra-
ma económico para
ellos ha sido tremendo.
Es por esto que se está
organizando un bingo
a beneficio de la fami-
lia Cherkashin Sán-
chez.

Fue Fabiola Sán-
chez Hernández, la
mujer que resultó con
una fractura en su bra-

zo, quien relató el dra-
mático momento que vi-
vieron.

«Somos cinco inte-
grantes en mi familia y
tres resultados con le-
siones graves, mis otros
dos chicos están bien,
pero mi hija y mi mari-
do estamos fracturados.
Ya llevamos un mes y
medio sin poder traba-
jar y lamentablemente
se nos ha complicado
todo», comentó la mu-
jer.

Fabiola contó que
aquel 2 de junio «noso-
tros íbamos en direc-
ción hacia Santiago y
el camión venía salien-
do del túnel Chacabu-
co entrando a San Fe-
lipe; al parecer quería
adelantar y perdió el
control y se vino en
contra de nosotros, pri-
mero colisionó con un
camión 3/4, después
con nosotros que frena-
mos con el camión y
atrás de nosotros venía
el motociclista de San
Esteban».

En ese momento,

su marido Yerko
Cherkashin  intentó
evitar el choque y re-
cibió todo el impacto.
«Él se tiró y lamenta-
blemente el camión lo
golpeó más a él y re-
sultó más lesionado,
más comprometido en
realidad, t iene una
fractura del fémur a 10
centímetros de la cade-
ra fragmentada, muy
fragmentada, eso sig-
nifica que sus huesitos
aún no están unidos y
tiene para muchos me-
ses, hasta un año de re-
cuperación», detalló.

«Yo por lo menos
tengo una fractura más
luxación, o sea, mi
mano salió de mi bra-
zo, tengo fractura de
radio y de cúbito y la-
mentablemente eso tam-
bién influye, y nuestra
recuperación ha sido
muy lenta y no tenemos
indicios de cuando más
o menos poder volver a
trabajar», agregó.

Es por  esto que
ante esta dramática si-
tuación que generó el
accidente, están reali-
zando, junto al apoyo
de amigos, este bingo
en el centro ‘Ayecán’
de San Felipe. «Para
poder sobrevivir, yo sé
que hay una cris is
país, pero todos pode-
mos ayudar con un
granito de arena. Es-
pero la participación
y colaboración de to-

dos en el  val le  del
Aconcagua, nosotros
somos artesanos del
valle del Aconcagua y
los  esperamos que
puedan participar de
este bingo tan lindo
que gracias a todos
los amigos nos están
ayudando a organi-
zar», dijo Fabiola.

Por su parte, Ronal
Olivares Cruz, quien
está colaborando en la
organización de este
evento, invitó a todos
a participar: «este sá-
bado queremos dejar-
les la invitación para
el bingo solidario para
la familia, este sábado

Marcha masiva y familiar por la
minería en la comuna de Catemu 15 de julio a partir de

las 16:30 en el Ayecán,
en Yungay 1461, es
una familia que sufrió
un accidente en cual
iban todos los inte-
grantes, en que todos
están con fracturas, y
por lo tanto es necesa-
rio y están necesitan-
do de todo nuestro
apoyo y colabora-
ción».

El bingo se realiza-
rá este sábado 15 de ju-
lio en el centro ‘Aye-
cán’, desde las 16:30
horas; habrá grandes
premios, sorpresas y es-
tará amenizado por di-
versos artistas.

Los sindicatos N°1 y N°2 de
Minera Catemu están convocando
a una masiva marcha familiar que
se llevará a cabo hoy viernes 14 de
julio en la comuna de Catemu, la
cual congregará a trabajadores y
gremios de la minería de la zona
por la defensa de la minería.

Participarán trabajadores(as) de
los sindicatos 1 y 2, la Asociación
de Mineros de la zona, contratis-
tas, proveedores, transportistas,
junto a sus familias. Se adhieren a
la movilización sindicatos de Fun-
dición Chagres de Angloamerican;
Sindicato Cormecánica de Los An-
des; Codelco Andina; ENAP Con-
Con y Federación de Trabajadores
del Cobre.

La marcha comenzará en el sec-
tor del Puente de Chagres, en Ca-
temu, a las 10 horas, y finaliza en
la Plaza de Catemu con un gran
show familiar por la defensa de la
minería.

Los sindicatos llaman a las au-
toridades a reconocer que el in-
forme del SEA que recomienda el
rechazo al Proyecto Ampliación
Vida Útil (AVU) de la Planta Ca-
temu, contiene errores y además
problemas de interpretación. Esta
es la última y más masiva acción
que realizarán previo a la vota-
ción en la Comisión de Evalua-
ción Ambiental de Valparaíso que
se realizará este lunes 17 de ju-
lio.
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Preocupación en Panquehue
por reconstrucción de casas en

la ribera del río

Así creció el río Aconcagua en Panquehue tras la última lluvia.

¡Con todo y en forma adelantada
celebró el Club Los Amigos el Tri!

El plantel junto a socios y familiares.

Socios del club que fue fundado el día 05 de
mayo de 1997.

Jugadores y socios antiguos junto a las copas.

Con todo celebró
el tricampeonato el
club deportivo ‘Los
Amigos’ durante
este fin de semana.
De todas maneras la
obtención de este
nuevo título comen-
zó a celebrarse anti-
cipadamente, por-
que antes que ter-
minara el campeo-
nato les tocó con el
equipo que venía se-
gundo, ‘pisándole
los talones’, como
era ‘Carlos Barrera’.

Luis ‘Tután’
Vásquez, arquero
de ‘Los Amigos’, en

conversación con
nuestro medio nos
dijo: «Nosotros les
ganamos a ellos
(Carlos Barrera) y
ellos perdieron los úl-
timos tres partidos, y
nosotros ya en la pe-
núltima fecha sabía-

mos que éramos
campeones, tricam-
peones. Empeza-
mos a celebrar hace
dos fechas atrás an-
ticipadamente, ce-
lebrando ser tri-
campeón el club Los
Amigos».

• Viviendas están siendo levantadas
en zonas inundables, aseguraron
desde el municipio.-

El alcalde de la co-
muna de Panquehue
expresó su preocupa-
ción por el levanta-
miento de casas que
fueron afectadas tras
la última crecida del
río Aconcagua en la
misma zona que antes
estaban. Viviendas

que pertenecen a la
toma y que están em-
plazadas en zonas
inundables de la co-
muna.

El edil expresó

que «entiendo que
son algunas familias,
son tres o cuatro fa-
milias que finalmen-
te fueron como vali-
dadas en este caso. Tenemos que partir

que el 98% de las per-
sonas que se vieron
afectadas, son perso-
nas que están en ca-
lidad de toma, que
están al borde del río
Aconcagua, que se to-
maron esa parte;
ellos lo saben, y una
familia grande de ca-
lle Antofagasta son
dueños de un peda-
zo».

En este mismo
sentido Vergara co-
mentó que «como
municipio hemos es-
tado pendiente de
las familias, lo más
importante son las
familias; si hay que
aportar con lo que
podamos, lo vamos
a hacer, lo más im-
portante es la gen-
te».

Asimismo, y res-
pecto de esta situa-
ción, el alcalde de
Panquehue señaló
que «nosotros lo he-
mos manifestado en

más de alguna opor-
tunidad, es impor-
tante que la gente
entienda que es una
zona inundable, que
no pueden construir
casas ahí; hoy he-
mos hablado con los
vecinos, que no vuel-
van al río, y hay
muchas familias que
han vuelto a la ribe-
ra del río Aconca-
gua.

«Sabemos que en
una eventual creci-
da se van a volver a
ver perjudicados.
Hay familias que no
tienen dónde estar,
lo sabemos, pero
hay gente que tiene
otra vivienda, que
abusa del sistema
con estos sitios. He-
mos levantado la in-
formación que se
nos ha pedido y es-
pero que tengamos
respuesta y se bus-
que una solución de-
finitiva, y la gente
que tiene dos vivien-

das, tiene que salir
de la toma», agregó
el edil.

Por su parte el de-
legado biprovincial de
San Felipe y Los An-
des, Cristian Ara-
vena, sostuvo que
«son situaciones dis-
tintas. Uno, lo que
implica los afectados
que tienen sus casas
construidas dentro
de los márgenes de la
legalidad, lo que nos
permite como Estado
entregar las ayudas
correspondientes;
sin embargo, cuando
están en zonas que no
son aptas, que tienen
esta peligrosidad y
que no tienen los per-
misos respectivos de
las direcciones de
Obras de cada muni-
cipio, no podemos
ayudar y ahí ya se
torna en otra situa-
ción que implica una
ilegalidad de la cual
no podemos ser par-
tícipes», cerró.
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Tarde de balaceras y ajuste de cuentas entre dos bandas rivales
Cerca de las 16:00

horas de ayer jueves,
la calma en el sector
de Curimón se quebró
abruptamente. Un
ajuste de cuentas en-
tre bandas rivales
dejó el saldo de cua-
tro personas heridas
de bala, una de ellas
de gravedad. Los su-
jetos que huían en
auto hacia el oriente,
chocaron contra el
muro de una vivienda
en el sector de San
Rafael tras el segui-
miento a distancia de
personal de Carabine-
ros.

Al lugar llegó per-
sonal del SAMU y
Bomberos para aten-
der a los heridos. Una
mujer registraba un
impacto de bala en el
cuello y un hombre

tenía un traumatismo
encéfalo craneal; am-
bos fueron derivados
hasta el Hospital San
Camilo de San Felipe,
donde fueron inter-
nados y se encuen-
tran fuera de riesgo
vital. Las otras dos
personas fueron deri-
vadas al Hospital San
Juan de Dios de Los
Andes.

Bomberos acudió
al lugar de los hechos
y el tercer comandan-
te del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe,
Arturo Rojas, co-
mentó que «a eso de
las 16:00 horas la
central de comunica-
ciones recibe un lla-

mado de un acciden-
te vehicular en el sec-
tor del paradero 20
de San Rafael, al mo-
mento de llegar al lu-
gar nos percatamos
del choque de un ve-
hículo menor contra
el muro de una casa.

«Al momento de
llegar al lugar, Cara-
bineros nos dice que
es un procedimiento
policial con 4 perso-
nas heridas de bala.
Como bomberos nos
alejamos del lugar y
estuvimos a disposi-
ción de Carabineros
por si necesitaban
algo», agregó.

Horas después,
pero ahora en el sec-
tor poniente de San
Felipe, se registró
otro hecho con una
balacera, esta vez, de-
lincuentes se enfren-
taron a personal del
OS7 de Carabineros.

Según informa-
ción entregada por
Carabineros, perso-
nal del OS7 realizaba
diligencias en bús-
queda de los autores
del hecho ocurrido en
Curimón. Es en este
trabajo, que al mo-
mento de estar en ca-
lle Chorrillos con Die-
go de Almagro, divi-
san un automóvil co-
lor gris, marca Mazda
modelo 3, con 5 a 6
ocupantes en su inte-

rior, todos ellos enca-
puchados.

Es en este mo-
mento cuando perso-
nal de Carabineros
inicia un seguimiento
preventivo y sorpresi-
vamente, el vehículo
detiene su marcha
descendiendo uno de
sus ocupantes, ha-
ciendo señas al perso-
nal del OS7 para que
avanzaran. En ese
momento, este sujeto
levanta su polera y
exhibe un arma de
fuego a Carabineros.

Es en ese instante,
que el vehículo poli-
cial se ubica delante
del auto de estos indi-
viduos y se identifica
como personal del
OS7 de Carabineros,
momento en el que el
tipo comienza a dis-
parar a los efectivos
policiales, iniciándo-
se un intercambio de
disparos. El sujeto lo-
gró subir al vehículo y

huir intentando atro-
pellar a Carabineros.

Los sujetos siguie-
ron su huida por di-
versos pasajes hasta
llegar a calle Gabriela
Mistral con Diego de
Almagro, en donde
comienzan a escapar
a pie. El conductor del
vehículo fue captura-
do por Carabineros y
presentaba cuatro
impactos de bala en
su cuerpo, permane-
ciendo fuera de ries-
go vital.

Mientras que

otros dos individuos
fueron detenidos por
Carabineros cuando
intentaban huir co-
rriendo por distintos
pasajes del sector.

Hasta el cierre de
esta edición, se desco-
noce el paradero de
los otros individuos
que protagonizaron
este enfrentamiento
con personal del OS7
de Carabineros, asi-
mismo, si hubo más
involucrados en el
ajuste de cuentas en
Curimón.

• Dos procedimientos con heridos de
bala se registraron en pocas horas
en la ciudad.-

Carabineros detuvo al conductor del vehículo que enfrentó a balazos a
personal del OS7, mientras numerosos vecinos observan.

En el suelo, de cúbito abdominal tras recibir cua-
tro impactos de bala, yace el delincuente heri-
do, pero con vida.

Numerosos casquillos de las balas en el sector poniente de San Felipe.

Amplio despliegue policial marcó la tarde este
jueves en San Felipe.

Ajuste de cuentas en Curimón terminó con 4 heridos de bala y un choque
en San Rafael.
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Unión San Felipe va al norte
con la idea de mantener su
buen nivel como visitante

El goleador Mario Briceño buscará este domingo volver al gol.

Un Deportes
Antofagasta al alza,
que busca meterse de
lleno en la pelea gran-
de del torneo de la
Primera B, es el esco-
llo que este domingo
deberá sortear
Unión San Felipe.
El juego contra el cua-
dro de la Segunda re-
gión forma parte de la
decimoctava fecha del
torneo de la Primera
B.

Nortinos y acon-
cagüinos se verán las
caras a partir de las
tres de la tarde en el

estadio Calvo y Bas-
cuñán, recinto que
recién hace solo una
semana atrás volvió
a albergar fútbol
profesional. La nue-
va jornada de la se-
rie de plata del ba-
lompié rentado chi-
leno, será abierta
hoy con dos encuen-
tros, sobresaliendo
el que esta noche
sostendrán en Qui-
llota San Luis y De-
portes Iquique.
Viernes 14

19:30 Universidad
de Concepción – De-

portes Recoleta
19:30 San Luis –

Deportes Iquique
Sábado 15

15:00 Puerto
Montt – Santiago
Wanderers

15:00 Barnechea
– Cobreloa

17:30 Deportes
Temuco – Rangers

20:00 San Marcos
de Arica – Santiago
Morning
Domingo 16

Antofagasta –
Unión San Felipe
Lunes 17

20:30 La Serena –

Santa Cruz

Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos.
La Serena 31
San Luis 30

Dep. Iquique 30
Antofagasta 29
Cobreloa 27
Temuco 27
U. San Felipe 26
Stgo Wanderers 26
San Marcos 21

Rangers 21
Barnechea 20
Recoleta 19
Santa Cruz 17
Stgo Morning 16
Puerto Montt 16
U. de Concepción 16

Trasandino quiere demostrar que aún se puede luchar

Trasandino está obligado a vencer a Osorno.

Este domingo en
el estadio Regional
de Los Andes, frente
a Provincial Osor-
no, Trasandino
empezará a quemar
sus últimos cartu-
chos para no perder
todas las chances al

cambio de categoría.
Por más que quede
prácticamente toda
la segunda etapa del
torneo por jugarse, es
indesmentible que
las posibilidades del
‘Tra’ son casi nulas,
lo que en ningún caso

lo exime por seguir
luchando por inten-
tar un sueño que se
ha convertido en algo
inalcanzable.

El pleito corres-
pondiente a la deci-
moquinta fecha del
torneo C del balompié

chileno, está progra-
mado para las 16:00
horas de la jornada
dominical que con-
templa otros tres jue-
gos de esa división.
Programación
fecha 15ª
Sábado 15

12:00 Lautaro de
Buin – Deportes Li-
nares

15:30 Deportes
Valdivia – San Anto-
nio Unido
Domingo 16

15:00 Real San
Joaquín – Deportes
Concepción

15:00 General Ve-
lásquez – Deportes
Iberia

16:00 Fernández
Vial -  Melipilla

16:00 Trasandino
– Provincial Osorno
Lunes 17

20:00 Limache –
Deportes Rengo

Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos
Limache 33
Lautaro de Buin 25
Sn Antonio Unido 23
Melipilla 22
Real Sn Joaquín 21

Fernández Vial 20
Trasandino 19
Rengo 18
Osorno 18
Valdivia 15
Linares 14
Gral Velásquez 14
Iberia  8
Concepción  8
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AMOR: No tenga una actitud distante con
las demás personas ya que esto evitará que
pueda encontrar a alguien especial. SA-
LUD: Si está en calma su sistema nervioso
se lo agradecerá. DINERO: Trate de seguir
ahorrando si puede. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 7.

AMOR: Los celos en su justa medida no son
malos, pero si se deja envolver por ellos todo se
puede ir por la borda. SALUD: Sólo con cuidar-
se un poco en su alimentación irá generando
mejoras en usted. DINERO: Sería mejor que no
aumentara sus deudas. COLOR: Marrón. NÚ-
MERO: 21.

AMOR: Un tercero puede tener opinión, pero
eso no significa que sea dueño/a de la verdad.
Cuidado. SALUD: Su organismo le está indican-
do que algo pasa, póngale atención. DINERO:
No aumente tanto su carga financiera ya que la
situación está difícil. COLOR: Verde. NÚMERO:
13.

AMOR: Presionar a ese/a candidato/a a ser su
pareja no le ayudará a que esta/e se decida por
usted. SALUD: Cuidado con excederse en sus
fuerzas. La espalda puede terminar muy resen-
tida. DINERO: La honradez siempre le traerá
un beneficio moral que no tiene precio. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 25.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No se deje guiar solo por la aparien-
cia ya que no siempre se muestra la realidad
en una primera impresión. SALUD: Los cam-
bios de temperatura tienden a repercutir en
afecciones a los huesos. DINERO: Procure
siempre dar su máximo empeño. COLOR:
Café. NÚMERO: 1.

AMOR: Si esa persona es la correcta enton-
ces deberá aceptar que usted no quiere más
que una linda amistad. SALUD: Le favore-
cería bastante controlar un poco su peso. DI-
NERO: No se está el que están continuamen-
te de su presupuesto. COLOR: Salmón. NÚ-
MERO: 34.

AMOR: La confianza se puede perder con mu-
cha facilidad si es que no tiene cuidado. Ojo que
luego puede no recuperarse nunca. SALUD: Es
usted quien debe animarse para poder mejorar
su estado anímico. DINERO: Cuide lo más po-
sible los recursos que le queden. COLOR: Gris.
NÚMERO: 22.

AMOR: Rehacer su vida luego de una pérdi-
da no es fácil, pero debe darse una nueva
oportunidad. SALUD: No deje de controlar su
presión ocular, tenga cuidado. DINERO: Cui-
dado en donde tiene pensado realizar inver-
siones sin una base segura. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 20.

AMOR: Más cuidado conexas personas que
disfrazan todo como una amistad y al primer
instante clavan un puñal. SALUD: Cuidado con
sus pulmones. DINERO: Los problemas mone-
tarios pueden ser superados por usted, solo ne-
cesita trabajar duro. COLOR: Lila. NÚMERO:
11

AMOR: No está nada bien que tome una deci-
sión en un momento y luego se esté arrepin-
tiendo. SALUD: Ojo con exceder el consumo
de pan, varíe un poco su dieta. DINERO: Las
discusiones en el lugar de trabajo pueden per-
turbar bastante el ambiente laboral. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 3.

AMOR: Fíjese en lo que está pasando entre
ustedes, puede que la relación esté pasando a
otro nivel. SALUD: Disfrute la vida a concho y
haga todo lo posible por que cada día su ánimo
esté mejor. DINERO: Las cosas se pueden dar
lentas, sea paciente. COLOR: Granate. NÚME-
RO: 10.

AMOR: No espere hasta que sea tarde para
tratar de hacer algo por esa relación de pareja,
las cosas aún pueden funcionar. SALUD: Sal-
ga a divertirse, pero siempre pensando en evi-
tar un contagio. DINERO: No deje de mostrar
iniciativa en su trabajo. COLOR: Negro. NÚ-
MERO: 2.
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Jorge Jara Catalán, ex gobernador provincial:

Designación de nuevo delegado provincial «se ha extendido mucho»
El ex alcalde de

San Felipe y ex gober-
nador provincial,
Jorge Jara Cata-
lán, consultado por
nuestro medio, reco-
noció que ha existido
tardanza en nombrar
a un representante
del Presidente de la
República en la zona.

Conversamos con
el ex gobernador sobre
el trabajo que está rea-
lizando junto a otros
colegas profesionales
en Putaendo, que tie-
ne que ver con esta re-
gularización de los de-
rechos de aguas para
un catastro nacional
que lleva adelante la
DGA, y obviamente no
pudimos evitar pre-
guntar por esta tar-
danza que ha habido
en nombrar un nuevo
delegado presidencial.

- Cómo ex go-
bernador, ¿qué le
parece que todavía
no tengamos un
delegado o delega-
da presidencial
provincial?

- Es complejo para
el gobierno, para éste
y cualquier otro, por-
que generalmente re-
presenta a una coali-
ción de partidos, no
es fácil darle en el
gusto. Es verdad que
el presidente tiene la
autoridad suprema
en estas materias,
pero siempre es bue-
no escuchar a todas
las partes interesa-
das. Yo creo que se ha
extendido más de lo
prudente y ojalá eso
se resuelva luego,
para que de esa ma-
nera tengamos clari-
dad los vecinos de la
provincia quién es
nuestro representan-
te ante el presidente
de la república.

- ¿Es beneficio-
so para la provin-
cia?

- Yo siento que el
Delegado de Los An-
des ha hecho una ges-

tión interesante, posi-
tiva, ahora es tener
nuestro propio dele-
gado provincial, por-
que si bien es cierto las
tareas son muchas,
con una buena organi-
zación y con buen
equipo de trabajo se
pueden alcanzar obje-
tivos interesantes, yo
espero que la nomina-
ción se resuelva luego.

- ¿Pero es im-
portante tener un
delegado?

- Por supuesto. El
Delegado Provincial
representa al Presi-
dente de la república
en el territorio, se-
gundo lugar tiene la
tarea de la coordina-
ción de los servicios
públicos, cuestión
que no es menor. Fi-
nalmente es respon-
sable de la política de
seguridad pública en
la provincia. Esas fa-
cultades, si bien es
cierto ahora se la en-
tregan al denominado
Delegado provincial,
lo mismo que tenía
antes el antiguo go-
bernador provincial,
esas tareas son im-
portantes así es que es
bueno, positivo que
haya un Delegado
Provincial propio.

- Por ahí en una
crónica se nom-
braba como posi-
ble a su sobrina.
Sabemos que pue-
de ser conflicto de
interés opinar,
porque ella fue
jefa de gabinete
del Presidente Bo-
ric cuando fue di-
putado.

- Mi sobrina tiene,
a pesar de ser una
profesional muy jo-
ven, gestión política a
lo largo de su vida.
Efectivamente fue
jefa de gabinete du-
rante un tiempo del
presidente don Ga-
briel Boric, y ahora
cumple tareas muy
relevantes en el Mi-

nisterio del Deporte;
no sé, yo ahí no me
pronuncio.

- Pero cuando
usted fue designa-
do gobernador
provincial, su her-
mano Sergio se
emocionó.

- Sí, pero el co-
mentario -en este
caso- vendría muy de
cerca.

EN QUÉ ESTÁ
AHORA

- Abogado Jor-
ge Jara Catalán,
coméntenos un
poquito, no sé si
decir cargo o lici-
tación, pero están
a cargo ustedes de
la inscripción o ac-
tualización de los
derechos de agua
en Putaendo.

- No precisamente,
lo que ocurre es que se
publicó en abril del
año pasado la ley
21.435 que modificó el
Código de Aguas, y
que estableció que to-
dos los usuarios de
aprovechamiento de
derechos de agua de-
ben regularizar sus
derechos de agua, y
además registrarlos
en un catastro nacio-
nal público que quedó
a cargo de la Dirección
General de Aguas
(DGA), en el caso
nuestro en la comuna
de Quillota. En fun-
ción de eso con el co-
lega Bernardino Escu-
dero y otros profesio-
nales estamos dedica-
dos a ese tema a título
particular, por su-
puesto, como profe-
sionales de ejercicio
libre de profesión de
abogado, y estamos
atendiendo en Pu-
taendo los días martes
y jueves a usuarios de
la comuna para que si
tienen interés, nos lle-
ven los antecedentes,
nosotros hacemos un
diagnóstico y una vez
que el diagnóstico está

concluido, les explica-
mos cuál es el proce-
dimiento, los docu-
mentos que se requie-
ren para llevar adelan-
te este tema; porque
hay varias situaciones,
no es una sola, y cuá-
les son los costos aso-
ciados al tema. La
consulta es absoluta-
mente gratuita, esta-
mos atendiendo allá
en Putaendo desde
hace ya un mes y la
respuesta ha sido bas-
tante buena, una alta
cantidad de usuarios
que han ido consul-
tando y estamos lle-
vando adelante el pro-
cedimiento en las ins-
tancias que corres-
ponde.

- Abogado, si
nos pudiera co-
mentar lo princi-
pal que deben te-
ner o presentar,
porque el alcalde
Mauricio Quiroz
Chamorro dijo que
serían como 800
los agricultores
que podrían actua-
lizar o regularizar
esta situación.
¿Qué se les pide?

- El usuario intere-
sado debiera llevar co-
pia de la escritura de la
propiedad o el inmue-
ble, si tiene los dere-
chos de agua inscritos
en el Conservador, co-
pia de esa inscripción,
los comprobantes de
pago de los derechos
de agua en el canal res-
pectivo, y el certificado
de avalúo de la propie-
dad. Ahora esos son los
antecedentes genéri-
cos, pero hay un par
más, dependiendo si se
trata de un derecho de
agua que está inscrito
en el conservador o
que no se encuentra
inscrito, porque el tra-
tamiento y el procedi-
miento es distinto en
un caso y en otro.

- Hasta el mo-
mento la gente ha
llevado la infor-

mación.
- Sí, en general la

gente la ha llevado,
son bastante proacti-
vos, la relación ha
sido fluida, bastante
buena, no hemos te-
nido ninguna dificul-
tad y claro, nosotros
ofrecemos este servi-
cio y obviamente al
momento de entregar
la relación de costos.

- ¿Cuál es la re-
acción de ellos?

- Es positiva por-
que ellos saben que tie-
nen, que hay que pa-
gar, contratar un pro-
fesional, como en mu-
chas cosas en la vida,
para llevar adelante
este tema. Los honora-
rios son bastante razo-
nables, por razones
obvias no voy a deta-
llarlos, pero están al
alcance y nosotros da-
mos facilidades, así es
que yo diría hasta aho-
ra la gestión ha sido
bastante buena.

- ¿Qué sigue
después? ¿Ustedes
toman los antece-
dentes? ¿Cuál es la
carta gantt?

- Es que depende
si el derecho de agua
está inscrito o si no
está inscrito, pero en
términos generales
podemos decir que
hacemos el diagnósti-
co, llegamos a un
acuerdo y ahí se inicia
el procedimiento con
una presentación
ante organismos ad-
ministrativos o ante el
Juzgado de Letras de
Putaendo, depen-
diendo el caso para

aplicar el procedi-
miento que está con-
templado en el propio
Código de Aguas.

- Esto en pala-
bras simples, es
como obtener un
título de dominio,
algo así.

- Más menos, lo
que pasa que muchas
de las personas que
han ido a consultar-
nos, no tienen sus de-
rechos de agua inscri-
tos, y el objetivo de la
autoridad guberna-
mental al momento de
promulgar esta ley,
fue hacer claridad al
respecto de la canti-
dad exacta de los de-
rechos de agua dispo-
nibles. Porque uno se
encuentra con situa-
ciones que en muchos
casos algunos canales
aparentemente tienen
en principio más dere-
chos de aguas que le
corresponderían por
la cantidad de agua,
por el tema de la se-
quía, una serie de cir-
cunstancias, de mane-
ra tal que la Dirección
General de Aguas está
elaborando este catas-
tro nacional público
de derechos de aguas
para tener certeza
cuántos son los dere-
chos de agua compro-
metidos y quiénes son
los propietarios.

- O sea saber
definitivamente
cuántos derechos
de agua tiene ‘Jua-
nito’.

- Así es, ese es el
mecanismo o proce-
dimiento.

Abogado Jorge Jara, ex alcalde y ex goberna-
dor de la provincia de San Felipe.


